



L'OBV a pour mission l'amélioration de la qualité de l'eau des rivières et des lacs, ainsi que la protection, la mise en valeur et la restauration des écosystèmes aquatiques et riverains de son territoire, composé de nombreux [bassins versants](#). Ce sont la concertation et l'implication des acteurs du milieu qui forment le cœur de la mission.

## Des riverains engagés pour la rivière du Sud !

**Montmagny, 28 septembre 2011** – L'OBV (organisme des bassins versants) de la Côte-du-Sud est fier de pouvoir compter sur l'implication de nombreux riverains pour la protection de la rivière du Sud, à St-Raphaël et St-François. Nombreux sont ceux qui ont signé une entente de conservation volontaire, pour protéger leur belle rivière !

Depuis presque un mois, Suzanne Beaudry, biologiste à l'OBV, et Aurélie Bousquet, sont en « tournée » auprès des riverains de la rivière du Sud. Le but de ces rencontres est de les sensibiliser au joyau qui coule dans leur arrière-cour. Les personnes rencontrées sont enthousiastes et la quasi-totalité signe des ententes de conservation volontaire. Ils apprécient particulièrement le cahier illustré, qui parle spécifiquement de leur « coin de pays ».

Cet engagement moral traduit leur prise de conscience : il faut protéger la rivière et en prendre soin, en posant notamment de petits gestes (utiliser des produits sans phosphates, planter des arbres le long du cours d'eau, etc.). Comme le fait remarquer un riverain, « il revient à chacun de nous de poser des petits gestes qui ne coûtent rien au quotidien, que nous soyons agriculteur, riverain ou simplement propriétaire d'un terrain ».

Suzanne Beaudry, responsable du projet, se dit quant à elle très contente de l'accueil que leur réservent les riverains. « Ceux-ci sont très ouverts et réellement désireux de protéger la qualité de l'eau. » Si vous n'avez pas encore été contacté, c'est peut-être que nous n'avons pas vos coordonnées. Appelez-nous !

C'est dans le cadre du projet de protection et de conservation de l'habitat du fouille-roche gris (*Percina copelandi*) dans la rivière du Sud, en amont du Bras Saint-Michel, que cette tournée est entreprise. C'est un privilège que le fouille-roche gris, petit poisson qui indique la qualité du milieu, soit présent dans la rivière du Sud, car il est très sensible à la pollution de l'eau et à la qualité de son habitat.

Des partenaires viennent compléter l'appui financier d'Environnement Canada et de la Fondation de la Faune (FFQ). L'implication du milieu est primordiale ! Il s'agit du MRNF (ministère des Ressources naturelles et de la Faune), de la municipalité de St-Raphaël, des MRC de Montmagny et de Bellechasse, du Mouvement des Amis de la Rivière du Sud (MARS), et du député de Montmagny-L'Islet, M. Norbert Morin.

Pour informations : Suzanne Beaudry, [bio@obvcotedusud.org](mailto:bio@obvcotedusud.org) ou Aurélie Bousquet, [fouilleroche@gmail.com](mailto:fouilleroche@gmail.com) ; Tel. : 418 248-4566

- 30 -

Source : Audrey de Bonneville [pde@obvcotedusud.org](mailto:pde@obvcotedusud.org)  
Tel. : 418 248-4566 ; [www.obvcotedusud.org](http://www.obvcotedusud.org)

Ce projet a été réalisé avec l'appui financier de :  
This project was undertaken with the financial support of:



Environnement Canada  
Environment Canada



Fondation de la faune du Québec